



**PARTIDO
COMUNISTA
DE ESPAÑA**

Comité Regional de Aragón

C/ Mayor 55
50.001 - Zaragoza
976 200 256
www.aragon.pce.es
info@aragon.pce.es

INFORME POLÍTICO SEPTIEMBRE 2023

Comenzamos el curso con la incertidumbre en la composición del Gobierno del Estado. El resultado del 23 de julio fue bastante apretado entre los dos bloques y puede que las negociaciones e investiduras se alarguen meses. En todo caso el gobierno resultante no pondrá en duda los principios elementales del Régimen del 78, ni la monarquía, ni la pertenencia a la UE y la OTAN. Tampoco parece, en el caso que sea el bloque “progresista”, el que acceda al Gobierno que se vayan a poner sobre la mesa reformas sobre cuestiones estructurales: reconfiguración de la justicia y policía, nacionalización de sectores estratégicos, federalidad del estado (conviene no confundir con el reconocimiento de la plurinacionalidad de nuestro país, el federalismo es construir otra forma de organización que no sean la CCAA) etc. Habrá que tener un ojo puesto en las políticas que se dictan en Bruselas que son las que realmente dirigen la política; sobre todo si como parece se va a acabar el beneplácito al gasto público (que por cierto ha ido principalmente dirigido a engrosar las cuentas del gran capital) y vamos a entrar en una fase de recortes y austeridad.

Ni el cogobierno a toda costa, ni el olvido de tus principales líneas de programa en post de estar en espacios de poder institucional son el único camino. IU - Aragón ha demostrado que se puede seguir siendo un actor sin entrar a gobernar. Ser un nítido referente de izquierdas en un momento de debilidad ideológica es un valor a tener en cuenta. Esta experiencia, la que mantiene al único diputado autonómico que solo representa a IU en toda España, la tendremos que compartir en el proceso de debate estratégico que parece se va a abrir en el seno de IU federal.

La realidad aragonesa viene marcada por el nuevo gobierno del PP - Vox, al que se ha sumado el PAR aun sin estar en el equipo de Gobierno y el que ha recogido las diferentes familias de la derecha de nuestra región: restos de Cs, restos de la escisión del PAR etc. La formación de este gobierno ha causado una sensación de alarma en el conjunto de la izquierda. Aunque compartimos completamente la gravedad del asunto nuestro papel debe ser el realizar un análisis detenido y más sosegado. ¿Qué va a suponer el Gobierno de extrema derecha en nuestro territorio y que conflictos y puntos de fricción se van a abrir? Es la pregunta que deberíamos responder.

Lo primero, creemos que esta nueva situación no va a cambiar la política económica que ya estaba llevando a cabo el Gobierno de Lamban. Alfombras rojas para las grandes empresas, sin exigencias de carácter social, compadreo con el gran capital, saqueo del medio natural y rural a través de macrogranjas, placas y molinos, turistificación en el Altoaragón y un largo etc. Además seguiremos siendo una de las grandes reservas espirituales del españolismo rancio que niega la plurinacionalidad de nuestro país. En definitiva, pocos cambios en estos temas.

Por otro lado sí que consideramos que habrá retrocesos en ciertos derechos y leyes autonómicas. El tema de las lenguas, la Ley de Memoria, de la que ya han anunciado a lo grande su futura derogación, o el recorte a las políticas de igualdad y contraofensiva ideológica frente al feminismo serán puntos de choque. También veremos como con el viento a favor de los grandes medios de comunicación siguen en el discurso de relacionar pobreza, delincuencia, ocupación e inmigración; siendo este uno de los puntos clave de

ofensiva ideológica ultraderechista. Este discurso conlleva la normalización de agresiones racistas y xenófobas en nuestras calles como pudimos ver en la Estación Delicias hace unas semanas donde la Policía Nacional actuó con soberbia y desproporción contra ciudadanos aragoneses por su color de piel. Desde el PCE -Aragón condenamos rotundamente estos hechos y animamos a todo y toda aquella que sufra una agresión de este estilo a denunciarla públicamente.

Por supuesto acentuará la degradación de la Sanidad sobre todo la privatización de la misma reduciendo fondos para la pública y poniendo facilidades a empresas privadas del sector, aunque conviene no olvidar que la privatización se viene dando ya desde hace una década. También la educación pública empeorará en la que los favores a la privada y concertada irán en detrimento de la pública; debemos prestar especial atención a la privatización de la FP que cada vez tiene más importancia en nuestro sistema educativo. La bajada del impuesto de sucesiones, o los tramos altos del IRPF, la continuación de la política de privatización del espacio público serán otras de las políticas que veamos.

En definitiva, que gobierne la ultraderecha no es una buena noticia. Si no somos capaces de frenar sus ataques a derechos conquistados empeorarán las condiciones de vida de nuestra clase. Y esto no quiere decir en absoluto que el anterior Cuatripartito haya realizado políticas progresistas, o mucho menos rupturistas o radicales. Por último señalar que el acceso a puestos de visibilidad pública de franquistas y fascistas reconocidos acentúa el proceso de normalización del fascismo en nuestro país.

En concreto a lo largo del verano se han producido varios hitos a tener en cuenta. En julio una gran tormenta arrasó parte de la capital con muchísimos daños materiales, y por suerte, sin víctimas mortales. La riada que provocó la tormenta afectó al Colegio Maria Zambrano, construido en una barranquera conocida en el sur de la ciudad, provocando grandes daños en el mismo que no se han solucionado. La sociedad civil, sobre todo madres y padres del alumnado, están pidiendo el traslado del colegio y garantías de seguridad. Dos de nuestras camaradas estuvieron acompañando a las familias y vecinas en la movilización y les pidieron que estuviesen en la pancarta dada su responsabilidad institucional, hay que pensar que Parque Venecia no es precisamente territorio amigo y es un gesto importante. Esto es solo una de las consecuencias que provoca la nula planificación urbana, construyendo en zonas inundables; generando un cinturón de nuevas viviendas de gestión privada en vez de acondicionar y revitalizar zonas céntricas o barrios más antiguos. Esto ya está generando islas sociológicas en las que la izquierda tiene más dificultades para penetrar, ya que se generan formas de vida mucho más individualistas y menos colectivas y "barriales". Este es un fenómeno muy preocupante en las principales ciudades del país y es un debate que tenemos que afrontar más pronto que tarde.

Desgraciadamente este verano hemos sufrido 11 muertes en el trabajo en nuestra región. Esto es un repunte inesperado que nos muestra como en los últimos años está aumentando la siniestralidad laboral. Una de las prioridades del movimiento obrero es visibilizar esta realidad, buscar concienciación y señalar y denunciar a las empresas que no cumplen con las medidas y protocolos de seguridad existentes. Decenas de miles de trabajadores han muerto desde 1978, desde que en teoría tenemos un régimen político con unas mínimas garantías democráticas y sociales. Es un asunto estratégico ya que toca en la médula espinal del sistema: la relación directa entre trabajadores y capital.

El 20 de agosto nuestra Selección de fútbol ganaba el Mundial; con millones de ojos puestos en la final, el presidente de la Federación de Fútbol agrede sexualmente a Jenni Hermoso. Esto ha desatado una reacción social, #SeAcabó que ha tenido una enorme repercusión social, visibilizando y desmontando al patriarcado en muchos de los espacios donde el patriarcado todavía es muy fuerte, destacando uno: el mundo del fútbol. Este fenómeno, que no vamos a explicar más aquí ya que es de índole estatal, tuvo repercusiones concretas en nuestra región donde en varias ciudades hubo movilizaciones pidiendo la destitución del Presidente y paralelamente celebrando la victoria deportiva. No se puede terminar sin mencionar a las jugadoras que venían denunciando previamente la

situación en la selección y que decidieron en un acto de protesta no acudir a la convocatoria; ellas para todos y todas nosotras también son campeonas del mundo.

El lunes 11 de septiembre, además de celebrar un gran homenaje al revolucionario chileno Salvador Allende que contó con presencia y voz de nuestra concejala, Casa Palestina organizó un acto con representantes de la Organización para la Liberación de Palestina en el que el PCE-Aragón fue reconocido por su apoyo y labor en la defensa del pueblo palestino.

Empezamos el curso destacando dos conflictos obreros de importancia. Por un lado, la plantilla de autobuses urbanos de Zaragoza ha convocado diferentes paros para estas Fiestas del Pilar. La convocatoria de estos paros, que aún tiene que ser ratificada por la plantilla. Problemas con las líneas y la falta del cumplimiento del acuerdo son los motivos principales de esta movilización. También la plantilla de Mow Audiovisual, (Grupo Henneo) que presta servicios en Aragón TV, ha convocado paros para principios de octubre por la congelación de la negociación colectiva.

Para terminar el Informe Político nombrar la importancia de dos momentos que marcan el inicio del curso político. La Fiesta del PCE se volverá a celebrar en Rivas, en el recinto ferial Miguel Ríos, los días 29 y 30 de septiembre y 1 de octubre. La Fiesta del PCE es el mayor evento anual de los y las comunistas de nuestro país; podremos contar con Banda Bassotti y con decenas de charlas y presentaciones de libros.

Por último y como viene siendo habitual estos Pilares celebraremos los Pilares Solidarios, en el que convertimos nuestra sede en un espacio de encuentro y solidaridad. Este año contaremos con la Plataforma de Afectados por las Hipotecas, el Comité de Solidaridad Internacionalista, La asociación de Trabajadoras del Hogar de Zaragoza, Casa Palestina, La asociación de solidaridad con Cuba Camilo Cienfuegos y Arainfo. Frente a las limitaciones que nos ha impuesto el Ayuntamiento seguiremos defendiendo con firmeza y organizando espacios de ocio y de fiesta alternativos en los que el beneficio privado no sea el centro.

Como conclusión, de momento estamos en unos meses de cierta incertidumbre política-institucional pero tanto las contradicciones concretas del capitalismo se siguen desarrollando como la necesidad de mantener estructuras sólidas para futuras batallas sigue vigente.

Zaragoza, 23 de septiembre de 2023

(Presentado, debatido y aprobado por unanimidad en el Cte Regional de 23 de septiembre)